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Старшее поколение

В администрации района

Каждая женщина любит цве-
ты и подарки, не говоря уже о 
комплиментах. Сегодня всё это 
дарили Анне Васильевне Ха-
линой, жительнице районного 
центра. И повод для этого был 
самый замечательный… 

Анна Васильевна появилась на 
свет в год образования Юргинско-
го района. И вся её жизнь связана 
только с ним. Рождённая в 1924 
году, она пережила многие исто-
рические вехи – Великую Отече-
ственную войну, послевоенную 
разруху, советское время, пере-
стройку… Но какие бы времена 
не царствовали за окном, основой 
была погода в доме. Главным 
всегда оставался домашний уют, 
труд на благо семьи. 

– Моя родина – Хмелёвка. У ро-
дителей нас было семеро, я была 
старшим ребёнком, а потому 
первой помощницей. Трудиться 
начала подростком, – рассказ 
Анны Васильевны связный, не-

спешный. – Закончив четыре 
класса (а в те годы это счи-
талось хорошим образованием 
– прим. автора), стала работать 
учётчицей. Была и кладовщиком, 
и продавцом. Самым главным 
всегда был труд.

Много лет женщина проработа-
ла санитаркой в аптеке, откуда и 
ушла на заслуженный отдых. И 
было это более полувека назад! 
Кстати, дочь Нина посвятила себя 
медицине: в общей сложности 
32 года трудилась в Юргинской 
районной больнице, из них восем-
надцать лет – в должности глав-
врача. Сегодня Нина Алексеевна 
Сухорущенко – пенсионерка. Но 
её имя навсегда связано с исто-
рией района. Как человеку, до глу-
бины души влюблённому в свою 
малую родину, много сделавшему 
для районного здравоохранения, 
ей присвоено звание «Почётный 
гражданин Юргинского района». 

Именно Нина Алексеевна при-

нимала сегодня гостей, кото-
рые пришли поздравить маму с 
90-летним юбилеем, так как Анна 
Васильевна уже три года живёт 
с дочерью, зятем Дмитрием Ми-
хайловичем, внучкой Натальей 
и правнучкой Самирой.

А гостями в этот день были 
заместитель главы района по 
социальным вопросам Вла-
дислав Константинович Пур-
тов, начальник Управления 
социальной защиты населения 
Тамара Владимировна Конова-
лова, начальник Отдела ПФР 
в Юргинском районе Татьяна 
Александровна Шевелёва и 
председатель районного Совета 
ветеранов Алевтина Ивановна 
Горбунёва. Среди поздравлений 
– письмо Президента России, 
адресованное Анне Васильевне 
Халиной, участнице трудового 
фронта. 

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

В день юбилея – цветы и подарки

Анна Васильевна Халина

Животноводству – 
особое внимание

Вопросы социально-экономического развития Юргин-
ской муниципальной территории занимают приоритетное 
место в рабочих повестках совещаний, которые проводит 
В.В. Васильев, глава района, в начале каждой недели. На 
очередном – анализировалась деятельность тружеников 
аграрного сектора экономики в прошлом году, говорилось о 
первоочередных задачах на ближайшую перспективу. Перед 
работниками районного аппарата управления, главами адми-
нистраций сельских поселений с расширенной аналитической 
информацией выступил А.А. Давыдов, первый заместитель 
главы района, начальник отдела сельского хозяйства районной 
администрации.

ИА «Тюменская линия» сообщает

Тюмень. Диалог как лучшее 
средство привлечения людей 
к решению актуальных во-
просов своего поселения или 
района – одна из главных за-
дач местного самоуправления, 
заявил губернатор Владимир 
Якушев на V съезде Совета 
муниципальных образований 
Тюменской области.

«Понятно, что муниципаль-
ные власти работают в режиме 
бюджетного дефицита. Если 
предстоит сделать выбор между 
строительством моста и ремон-
том социальных объектов, то 
решение вы должны принять 
вместе с жителями вашего райо-
на или поселения», – отметил 
глава региона. Люди, по мнению 
губернатора, не будут недоуме-
вать, почему в этом году не 
отремонтировали детский сад, 
потому что сами решили, что 
организация движения транс-
порта важнее.

«В послании Федеральному 
Собранию РФ Президент России 
Владимир Путин особое внима-
ние уделил организации работы 
местного самоуправления. Он 
отметил, что в ситуации расту-
щей общественной активности 
граждан видны недостатки в 
деятельности органов местно-
го самоуправления. Среди них 
вызванный несовершенством 
законодательства дисбаланс 
между объёмом ответственно-
сти и ресурсами муниципали-
тетов. Безусловно, за прямым 
поручением главы государства 
последует совершенствование 
действующего законодатель-
ства, но ждать этого неправиль-
но, нужно действовать сейчас. 
Важно работать с людьми еже-

дневно, вести диалог, искать 
проблемы и чётко объяснять, 
что власть может изменить со-
гласно действующим законам, а 
что – нет. Когда мы принимаем 
все требования, которые предъ-
являют граждане, и не объясня-
ем им, какими полномочиями и 
возможностями обладаем, это 
ведёт к недоверию и уменьше-
нию активности людей», – от-
метил губернатор.

Не менее важен вопрос обе-
спечения роста собственной 
бюджетной базы, привлечения 
инвесторов. «У нас есть при-
меры, когда две территории 
с равными стартовыми пози-
циями имеют совершенно раз-
ные экономические показатели. 
Одни успешны и привлекают 
частные инвестиции, вторые 
не имеют ничего. И многое в 
этом вопросе зависит от главы 
муниципалитета. В условиях 
ограниченных ресурсов важно 
находить собственные резер-
вы роста местных бюджетов. 
Пополнить казну могут налоги 
на имущество физических лиц 
и земельный. Доля указанных 
налогов в местных бюджетах 
неоправданно мала – в среднем 
около девяти процентов», – под-
черкнул губернатор.

Участники съезда обсудили и 
другие проблемы местного само-
управления: стратегию развития 
муниципальных образований, 
кадровое обеспечение местного 
самоуправления, взаимодей-
ствие муниципальных образо-
ваний с контрольно-надзорными 
органами и муниципальный 
контроль, развитие гражданской 
инициативы и общественного 
контроля на местном уровне.

Муниципальные власти 
должны налаживать 

диалог с жителями территорий

Перед началом обсуждения 
вопросов повестки дня Виктор 
Валентинович вручил награды 
победителям районного кон-
курса на лучшее новогоднее 
оформление офисов, зданий 
производственных помеще-
ний предприятий, организаций, 
учреждений, личных подворий. 
Он вручил грамоты, денежные 
премии руководителям ДРСУ, 
ООО «Юргинское АТП», ООО 
«КРиММ-Юрга», Володинского 
учреждения культуры, Бушуев-
ского детского сада, Северо-
Плетнёвской общеобразова-
тельной школы. Заслуженные 
награды получили из его рук 
И.К. Качуков, П.А. Калганов, 
Е.Г. Вакенгут. Глава наградил 
грамотами также В.В. Пиниги-
на, С.В. Носова, Т.А. Качукову, 
А.А. Резаева, Л.В. Семенченко 
– глав администраций сельских 
поселений, обеспечивших по-
беду жителям своих поселений в 
одной из номинаций новогоднего 
творческого конкурса.

Александр Анатольевич 
Давыдов заострил внимание 
участников совещания на значи-
мости темы разговора. Аграрная 
отрасль занимает лидирующее 
положение в районной эконо-
мике. Средства от реализации 
продукции полеводства и жи-
вотноводства формируют на 

шестьдесят процентов статью её 
доходов. Производством хлеба, 
молока, мяса, других продук-
тов питания занимаются более 
десяти больших и малых обще-
ственных сельскохозяйственных 
предприятий, четыре крестьян-
ских фермерских хозяйства, три 
сельскохозяйственных потре-
бительских кооператива, более 
трёх тысяч личных подсобных 
хозяйств. Они участвуют активно 
во всех приоритетных програм-
мах «Развитие АПК» областного, 
регионального, республиканского 
уровней. Наибольшего успеха 
добиваются растениеводы.  Они 

смогли улучшить положение дел 
в своей отрасли за пять послед-
них лет. Их усилиями увеличена 
площадь посева зерновых, зер-
нобобовых, технических культур. 
Выросли показатели продуктив-
ности пашни. В прошлом году с 
каждого из 20700 гектаров было 
собрано по 22,5 центнера зер-
на. Валовый сбор хлеба достиг 
почти 47000 тонн. Общий вес 
каравая, выращенного земле-
дельцами хозяйств всех форм 
собственности, оказался на 33 
процента больше того, что полу-
чили годом раньше. Наибольший 
вклад в это достижение внесли 
работники ООО «Кировский», 
ООО «Земля», СПК «Палецкая», 
ООО «Агрофирма имени Чапае-
ва», других хозяйств. 

Картофелеводы произвели и 
поставили к народному столу 21 
тысячу тонн клубней, увеличили 
валовое производство второго 
хлеба почти на две тысячи тонн 
против уровня предыдущего 
года. В этом деле заслуживают 
добрых слов благодарности ра-
ботники ООО «КРиММ-Юрга», 
обеспечившие урожай клубней в 
300 центнеров с каждого из 300 
гектаров плантации. 

Все работники растениевод-
ческого цеха района демон-
стрировали в минувшем году 
возросшую хлеборобскую зре-
лость, высокий уровень техниче-
ской вооружённости, передовую 
культуру земледелия, качества 
хлеборобского мастерства, ко-
торые способствуют успеху, 
повышают экономику и имидж 
земледельческой отрасли. Пока 
окончательных итогов работы 
за прошлый год нет. Счётные 
работники прогнозируют, что все 
хозяйства нашего района будут 
иметь прибыль от продукции 
растениеводческой отрасли.

А.А. Давыдов

В борьбе с наркоманией 
нужно консолидировать силы

Тюмень. Для эффективной борьбы с наркоманией необходима 
консолидация сил правоохранительных органов, региональной 
власти и обычных граждан. Об этом на заседании коллегии регио-
нального УФСКН сказал губернатор Тюменской области Владимир 
Якушев.

По словам главы региона, проводимые в муниципалитетах со-
циологические исследования показали озабоченность населения 
проблемой наркомании. «Однако если в 2001 году эта проблема 
была в тройке ведущих, то теперь эта тема замыкает десятку», – 
пояснил губернатор.

На пресечение преступной деятельности, реабилитацию зави-
симых граждан направлена региональная комплексная антинар-
котическая программа.

ИА «Тюменская линия» 
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Юргинская районная обще-
ственная организация Все-
российского общества ин-
валидов действует не один 
год. Она входит в состав 
Тюменской областной орга-
низации. С начала этого года 
обязанности председателя 
рОО ВОИ исполняет Т.Н. ВА-
ЩЕНКО, с которой состоялся 
наш разговор.

– Татьяна Николаевна, од-
ним из приоритетных направ-
лений деятельности местной 
организации, согласно типо-
вому положению, является 
работа с первичками, а зна-
чит, с каждым его членом. Как 
выстраиваете отношения с 
людьми на территориях?

– В составе районной органи-
зации одиннадцать первичных, 
возглавляемых председате-
лями. Всего насчитывается 
154 человека: в Агараке – 21, 
Бушуево – 11, Володино – 12, 
Зоново – 7, Лабино – 14, Лесном 
– 5, Новом Тапе – 12, Северо-
Плетнёво – 18, Шипаково – 12, 
Юргинском – 42. 

В планах – увеличить коли-
чественный состав нашей ор-
ганизации. В том числе за счёт 
привлечения родителей, воспи-
тывающих детей-инвалидов. 

– Народная мудрость гла-
сит: один в поле не воин. Кто 
Ваши помощники? 

– Заместитель председателя 
– Мария Робертовна Андрияно-
ва из Володино, спортивный ор-
ганизатор – Ольга Михайловна 
Малькова. Ольга Михайловна 
является также руководителем 
клуба для людей с ограничен-
ными возможностями здоровья 
«Надежда», который в течение 
нескольких лет действует на 
базе Центральной районной би-
блиотеки. Кстати, я сама участ-
ница этого клуба с момента его 
образования. 

Наша организация тесно 
взаимодействует с социальной 
службой, так как у нас много 
общих задач. Моё рабочее 
место организовано на праве 
безвозмездного пользования в 
кабинете № 210 администрации 
района – в одном из кабинетов 
Управления социальной защиты 
населения. Планирую наладить 
взаимодействие с Центром 
занятости населения, учреж-

дениями образования, так как в 
школах учатся дети-инвалиды.

– Вы ведёте приём до обе-
да четыре дня в неделю – с 
понедельника по четверг. С 
какими вопросами к Вам уже 
обращались? 

– Обращений было немного. В 
основном они касались замены 
членских билетов. Приходили 
супруги по вопросу обучения 
ребёнка, имеющего индивидуаль-
ную программу реабилитации. 
Обращались с просьбой отксе-
рокопировать документы. Замечу, 
данная услуга для инвалидов 
бесплатная. 

Ко мне не только приходят, но 
и звонят по телефону: 2-36-82. 
Хожу, знакомлюсь, общаюсь. Так, 
по приглашению жителя район-
ного центра, инвалида I группы, 
который не может передвигаться 
без костылей, побывала у него в 
гостях. Заменила ему членский 
билет на дому.

– Татьяна Николаевна, чтобы 
человек добровольно пришёл 
в организацию, он должен 
быть  заинтересован. Как Вы 
планируете вовлекать людей 
в членство?

– Пока могу предложить только 
моральную поддержку. Я являюсь 
инвалидом с детства, поэтому по 
себе знаю, что это немаловажно 
для людей с ограниченными воз-
можностями здоровья. Взять тот 
же клуб «Надежда», упомянутый 
выше. На его заседаниях мы 
имеем возможность общаться, 
говорить о наболевшем, обсуж-
дать интересующие темы, искать 
ответы на свои вопросы. Или 
наоборот, просто забыть о про-
блемах. Проводим мероприятия, 
участвуем в выставках народ-
ного творчества, то есть ищем 
способы реализовать себя, свои 
возможности. В планах – участие 
в районных и областных меро-
приятиях. Так, через считанные 
месяцы совместно с Юргинским 
центром спорта и работы с мо-
лодёжью «Лидер» предстоит 
провести районную спартакиаду 
инвалидов. Для спортивных тре-
нировок свой тренажёрный зал по 
средам нам готов предоставить 
Комплексный центр социального 
обслуживания населения. К со-
жалению, инструктора по работе 
с инвалидами на сегодня нет, но 
руководство «Лидера» планирует 

обучить специалиста. Думаю, что 
найдутся желающие заниматься 
теннисом, шахматами, другими 
видами спорта. Задачу свою, как 
руководителя районной органи-
зации инвалидов, вижу в том, 
чтобы занятия спортом носили 
системный характер.

Со временем, возможно, буду 
говорить о поддержке матери-
альной. О тех же новогодних 
подарках детям, которых воспи-
тывают родители-инвалиды.

– Сейчас, когда Вы толь-
ко вникаете во все детали 
работы, наверняка хочется 
«объять необъятное». Тем 
не менее, если говорить о на-
правлениях в работе, какие из 
них в Вашем списке на первых 
позициях?

– Физкультурно-оздорови-
тельное и творческое направ-
ления, безусловно. В числе 
приоритетных направлений – 
компьютерная грамотность, 
без которой не обойтись в век 
информационных технологий. 
Среди первоочередных задач 
– наладить взаимодействие с 
ЦЗН по вопросам квотирования 
рабочих мест для трудоустрой-
ства инвалидов, взаимодействие 
со школой.

О. АЛЕКСАНДрОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Социальный ракурс

Во главе районной организации

Внимание: подросток

О такой формулировке мечтают члены комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их прав администрации Юр-
гинского муниципального района, когда решается вопрос 
о дальнейшей судьбе несовершеннолетних, состоящих на 
учёте из-за совершённого преступления или правонаруше-
ния. Помочь подростку стать на путь исправления – одна 
из целей, которую преследуют в своей работе специалисты 
всех заинтересованных ведомств. Собираясь на заседаниях 
комиссии, затрагивают различные аспекты профилактической 
деятельности. 

В 2013 году на территории района подростками совершено семь 
преступлений, из которых четыре – в состоянии алкогольного 
опьянения. Среди малолетних преступников – ученики Агарак-
ской, Новотаповской и Северо-Плетнёвской школ. На очередном 
заседании КДН рассматривался вопрос состояния индивидуально-
профилактической работы с детьми и подростками, совершавшими 
преступления, общественно-опасные деяния, а также осуждённы-
ми к мерам наказания, не связанным с лишением свободы.

Как сообщила Лариса Владимировна Кляпышева, старший 
инспектор ПДН ОП № 2, в прошлом году на учёте в данном под-
разделении состояло четырнадцать несовершеннолетних, из ко-
торых совершивших общественно-опасные деяния – двенадцать, 
административные правонарушения – один, судимых – один, 
осуждённых условно – один. Был сделан детальный анализ кон-
кретных ситуаций: дана характеристика несовершеннолетним, 
их семьям, совершённым преступлениям, проведённой с ними 
работе со стороны правоохранительных органов. Так, в апреле 
при проведении медицинского освидетельствования на алко-
гольное опьянение у подростка изъяли наркотическое средство. 
В результате возбуждено уголовное дело по статье 228 УК РФ 
– незаконное приобретение, хранение, перевозка, изготовление, 
переработка наркотических средств, совершённое в крупном раз-
мере. В октябре юному преступнику исполнилось восемнадцать 
лет, он был снят с профилактического учёта в связи с достижением 
совершеннолетия. 

– На данный момент в ПДН состоит один несовершеннолетний, 
осуждённый условно, – констатировала старший инспектор. – С 
этого учебного года он является учащимся Заводоуковского агро-
промышленного техникума. По месту учёбы его проверял инспек-
тор подразделения, были проведены беседы: по предупреждению 
повторных преступлений – с ним, о контроле над его досугом – с 
матерью.

Более подробное пояснение по ситуации с осуждённым под-
ростком в своей справке представила начальник филиала 
уголовно-исполнительной инспекции по Юргинскому району 
Любовь Сергеевна Минаева. В течение испытательного срока до-
пускались нарушения по исполнению возложенных обязанностей 
по приговору суда, а потому срок был продлён на два месяца. 
Но и после этого подростком никаких выводов сделано не было. 
В настоящее время решается вопрос о подготовке материала в 
суд об отмене испытательного срока и исполнению наказания, 
назначенного приговором суда.

В числе докладчиков была Тамара Богдановна Братенкова, 
директор Юргинской средней общеобразовательной школы. Она 
заметила, что в этом году впервые на учёте в комиссии по делам 
несовершеннолетних состоят только девочки. Их трое. Да и по 
возрасту они более юные – от двенадцати до четырнадцати лет. 
Внушает оптимизм, что профилактическая работа, проводимая 
классными руководителями, педагогами, а также неравнодушие 
ребят к одноклассницам, даст свои результаты. Есть надежда, что в 
скором будущем одну из девушек снимут с учёта по исправлению.

– На учёте в банке данных «группы особого внимания» состоят 
десять несовершеннолетних. За девятью из них закреплены на-
ставники, осуществляется социальный патронаж в ходе межве-
домственных дневных и вечерних рейдов, обследуются жилищно-
бытовые условия семей, проводятся беседы, направленные на 
профилактику повторных правонарушений. Кроме того, всем 
десятерым семьям оказана натуральная помощь, трём – ещё и 
материальная. Один подросток проходит курс реабилитации в 
Омутинском РЦ в рамках технологии «Оказание комплексной по-
мощи несовершеннолетним и их семьям в условиях стационарных 
отделений базовых учреждений», – с таких данных начала свой 
доклад директор Комплексного центра социального обслуживания 
населения Ольга Леонидовна Коровина.

Далее она рассказала о выездной службе и сменах комплексной 
социальной реабилитации, которыми были охвачены восемь детей 
и их родители, о проведении тренинга «Моя семья», о заключении 
с двумя семьями соглашений о сотрудничестве по преодолению 
трудной жизненной ситуации в рамках реализации проекта «Совет 
профилактики». Был сделан акцент на работе, которая ведётся в 
рамках программы «Профилактика рецидивной преступности и 
правонарушений несовершеннолетних», а также в рамках реа-
лизации технологий «Организация работы с несовершеннолет-
ними, освободившимися из учреждений УФСИН, и их семьями» 
и «Социальное сопровождение несовершеннолетних на стадии 
досудебного, судебного расследования».

После обсуждения организационных вопросов комиссия рассмо-
трела несколько административных дел, в которых фигурировали 
в основном родители, не исполняющие обязанности по воспи-
танию и содержанию своих несовершеннолетних детей. Кроме 
того, административное наказание в виде штрафа в сумме 5000 
рублей получил подросток, задержанный сотрудниками ГИБДД 
без водительского удостоверения на автомобиле.

О. КОНОВАЛОВА

Снять с учёта 
по исправлению…

Т.Н. Ващенко

Животноводство района, к со-
жалению, не имеет достойного 
рейтинга. Работники Юргинских 
ферм занимают место в конце 
итогового протокола областного 
первенства. Они произвели в 
прошлом году от каждой фураж-
ной коровы только по 2500 ки-
лограммов молока. Показатель 
продуктивности дойных живот-
ных оказался ниже среднего по 
Тюменскому региону в два раза. 
Итог закономерный. Обвал в 
отрасли приобрёл угрожающие 
размеры. Поголовье крупного 
рогатого скота, коров, в част-
ности, уменьшается на глазах в 
общественных хозяйствах и лич-
ных подворьях граждан. Жители 
села Лабино, например, имеют 
только тринадцать молочных 
животных. Если не остановить 
процесс немедленно, эта участь 
постигнет совсем скоро другие 
сельские поселения. 

Правительство области пы-
тается исправить положение, 
выделяет из своего бюджета 
солидные суммы средств на 
нужды отрасли, по программам 
развития АПК обеспечивает 
хозяйства граждан племенны-
ми и улучшенными животными, 
комбикормом, средствами меха-
низации  трудоёмких процессов, 
материалами для строитель-

ства, реконструкции производ-
ственных объектов, землёй, сено-
косами и пастбищами. С нынеш-
него года увеличены закупочные 
цены на молочную продукцию. Но 
селяне, по словам Александра 
Анатольевича, реагируют неадек-
ватно на эти меры, проявляют 
чрезмерную осторожность. При-
ходится вести долгие разговоры 
с руководителями сельскохозяй-
ственных предприятий, имеющих 
фермы, доказывать выгодность 
расширения, модернизации пред-
приятий, увеличения объёмов 
производства продовольственной 
продукции. 

Серьёзным препятствием на 
пути возрождения животно-
водческой отрасли являются, 
кроме пришедшей в негодность 
производственной базы, недо-
статка и низкого качества кор-
мов, болезни крупного рогатого 
скота. Среди них есть такие, что 
требуют 100-процентной замены 
поголовья для гарантированного 
очищения фермы от инфекции. 
Метод чрезвычайно затратный, 
но, к сожалению, неизбежный. 
Требования ВТО, членом кото-
рой является сегодня Россия, 
жёсткие. 

– Руководителям, специали-
стам отдела сельского хозяй-
ства, районной ветеринарной 
службы, сельскохозяйственных 
предприятий нужно сесть за 

стол переговоров и выработать 
в течение месяца эффектив-
ную программу оздоровления 
территории района от опасных 
болезней, – высказал своё 
мнение В.В. Васильев, – если 
потребуется, привлечь на помощь 
работников науки, авторитетных 
практиков передовых хозяйств 
области. Запретить категориче-
ски ввоз на нашу территорию 
животных любого возраста из 
ферм, неблагополучных по зоо-
ветеринарному состоянию. В ме-
роприятиях для хозяйственников 
должны быть предусмотрены 
жёсткие предупредительные 
меры, предотвращающие на-
рушение санитарной безопас-
ности, зоогигиены. К обсуждению 
программного документа нужно 
вернуться в марте. Животно-
водческая отрасль должна стать 
предметом особой заботы. Руко-
водители всех уровней муници-
пальной власти должны уделять 
ей пристальное внимание. Сель-
ское хозяйство – отрасль номер 
один нашего района. 

На заседании были обсуждены 
также итоги прошлого и планы на 
текущий год в социальной сфе-
ре района. Доклад на эту тему 
сделал В.К. Пуртов, заместитель 
главы района по социальным 
вопросам.

А. ЦыГАНОК
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Животноводству – особое внимание
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В последнее время на го-
сударственном уровне много 
говорится о демографическом 
кризисе в стране и важности 
деторождения. Но, прежде 
всего, надо помнить о том, 
что семья – понятие очень 
личное, живое, хрупкое. Если 
родители верят в свои силы, 
и у них есть надёжные помощ-
ники – родственники и дру-
зья, а также все условия для 
комфортного проживания, 
многодетность становится в 
радость. Подтверждение это-
му – супруги Фисенко из села 
Бушуево. 

Фотографии 
в альбоме

Порой, чтобы иметь пред-
ставление о семье, достаточно 
взять в руки фотоальбом. Или 
в Интернете найти социальную 
сеть «Одноклассники» и зайти 
на страницу одного из супругов. 
Кстати, в моём случае так и 
было. Я побывала «в гостях» на 
их страничке, которая у супругов 
одна на двоих – «Виталий и Анна 
Фисенко». 

Рассматриваю снимки мо-
лодой бушуевской семьи. Вот 
Анна Сергеевна и Виталий Ва-
сильевич стоят вдвоём, крепко 
обнявшись. Вот мама с сыном 
Данилой и дочерью Катей в День 
знаний: парадная школьная 
форма, букеты цветов. Вот папа 
прижался своей щекой к неж-
ной щёчке малютки Тимофея. 
На следующей фотографии за 
душевным разговором запечат-
лены любимые женщины Вита-
лия – жена Аня и мама Наталья 
Егоровна. А вот Тимоша, самый 
младший член семьи, распахну-
тыми карими глазами смотрит в 
объектив фотоаппарата!.. 

Все снимки, разные по сюже-
ту и содержанию, объединяет 
эмоциональный настрой – по-
зитивный, счастливый.

Знакомьтесь: 
семья Фисенко

Смотрю и искренне радуюсь за 
район, в который шесть лет назад 
из Киргизии на постоянное место 
жительства приехала семья 
Фисенко. Приехала по приглаше-
нию Ольги Васильевны Фисенко, 
сестры главы семьи. Причинами, 
побудившими Анну Сергеевну 
покинуть родные места, город 
Кара-Балта, и школу, где работа-
ла учителем, стал экономический 
кризис в республике.

Педагог на селе – человек, 
который всё время на виду. 
Анна осознала это сразу, с 
первых же дней окунувшись в 
школьную жизнь. Тогда для неё 
многое было впервые: внекласс-
ные мероприятия, которые она 
организовывала как педагог-
организатор, районные слёты, 
к которым серьёзно готовились 
всей школой. Наш разговор с мо-
лодым педагогом состоялся по-
сле того, как прошёл этап более 
тесного знакомства с коллегами, 
односельчанами, селом. Тогда 
собеседница говорила о разных 
подходах к образованию в Рос-
сии и Киргизии, о коллективе, 
который принял её дружелюбно, 
помог адаптироваться.

Сегодня наша беседа касается 
всех членов дружной семьи Фи-
сенко, которая в августе стала 
многодетной. Анна Сергеевна 
преподаёт физику и математику 
в Бушуевской основной школе, 
хотя по образованию биолог – 
окончила биофак Киргизского 
педагогического университета. 
Виталий Васильевич – сварщик 
общества с ограниченной от-
ветственностью «Земля». Данил 
учится в седьмом классе, явля-
ется первым помощником для 
родителей в делах домашних. 
Первоклассница Катя – ребёнок 
творческий, активный, а потому 
после школы её можно застать 
в учреждении культуры, где она 
посещает сельскую библиотеку, 
кружки СДК – «До-ми-соль-ки» 
и «Лапушка», участвует во всех 
мероприятиях. Тимофею идёт 
шестой месяц.

Жизненная 
необходимость

Несмотря на недавнее рожде-
ние младшего сына, Анна Сер-
геевна откликнулась на просьбу 
директора школы Любови Юрьев-
ны Порядиной и после зимних 
каникул вышла на работу. 

– Долго уговаривать не при-
шлось, – улыбается Анна Серге-
евна. – За пять с половиной лет 
Бушуевская школа стала моим 
вторым домом. Здесь замеча-
тельный коллектив – добрый, 
понимающий. Если для педаго-
гического коллектива школы мой 
выход связан с производственной 
необходимостью, то для меня 
самой это необходимость жизнен-
ная. В наше время иметь работу в 
сельской местности – это хорошо. 
И когда встал вопрос – выйти в 
школу или заниматься домом 
– на семейном совете выбрали 
первое. Исходя из интересов 
семьи. Не секрет, что в зимний 
период заработок в сельхозпред-
приятии небольшой. А ведь дети 
подрастают – расходы увеличива-
ются. Финансовых затрат требует 
дом, который надо обустраивать, 
обставлять. 

С момента приезда Виталий и 
Анна жили с Натальей Егоровной 
– заботливой мамой и свекровью, 
любящей бабушкой. В тесноте, 
как говорится, не в обиде. Но 
какая молодая семья не мечтает 
о собственном доме? Рождение 

Тимофея помогло решить семье 
вопрос с жильём. Средства мате-
ринского капитала было решено 
направить на покупку дома. На 
данный момент осталось уладить 
лишь формальности, связанные 
с реализацией государственного 
сертификата. Это дело времени, 
поэтому с переездом тянуть не 
стали. Справили новоселье. Се-
годня уже бабушка Наташа прихо-
дит в гости. И пока сын со снохой 
трудятся на производстве, высту-
пает в качестве хозяйки: нянчится 
с внуком, следит за порядком, 
готовит обед. Свою помощь пред-
лагает и сестра Ольга.  

рождённые 
в любви дети 

– Если говорить о трудностях, 
они, думаю, возникают периоди-
чески в любой семье. Сегодня 
наша семья переживает далеко 
не самые трудные времена. 
Живя в Киргизии, мы не получали 
никакой материальной помощи. 
Здесь и сейчас мы ощущаем за-
щиту государства. Это касается 
и оплачиваемого предродового 
отпуска, и единовременной вы-
платы по случаю рождения малы-
ша, и ежемесячного пособия на 
его содержание. Не говоря уже о 
существенной поддержке в виде 
материнского капитала, – говорит 
Анна Сергеевна. И признаётся: 
– Когда планировали третьего ре-
бёнка, ни о какой материальной 
стороне не думали. Муж очень 
хотел малыша. Я, в свою очередь, 
люблю мужа. 

Четырнадцать лет назад, когда 
Виталий делал Ане предложение, 
она была счастлива. Несмотря 
на то, что знали друг друга со 
школы, симпатия между ними воз-
никла позже. К тому времени Аня 
смогла уже оценить в Виталии 
такие мужские качества, как це-
леустремлённость, надёжность, 
ответственность. Он не просто 
принимал решения, но и отвечал 
за последствия, не боялся труд-
ностей. В нём сочеталось всё то, 
что девушка видела, мысленно 
рисуя образ идеального мужа. 
Сама старалась соответство-
вать.  

Давно замечено, что ребёнок, 
рождённый в любви и взаимопо-
нимании, растёт раскрепощён-
ным, добрым, общительным. 
Когда у родителей хорошие от-

ношения, дети это чувствуют, 
они счастливы. 

– Для нас ребёнок – это лич-
ность. Со своим характером, 
мышлением, взглядами, – Анна 
Сергеевна рассуждает и как 
педагог, и как мать. – Самостоя-
тельность сына и дочери играет 
не последнюю роль сегодня. 
Нагрузка на учителей в сель-
ских школах очень большая. А 
если учесть, что я была ещё 
и заместителем директора по 
учебно-воспитательной работе, 
мне катастрофически не хва-
тало времени на собственных 
детей. Благодарна мужу, кото-
рый вопросы воспитания брал 
на себя. 

– Что вспоминается в первую 
очередь, какие яркие мгно-
вения? – задаю собеседнице 
вопрос.

Ответ последовал не сразу. 
– Я не делю супружескую 

жизнь на мгновения. Воспри-
нимаю её как одно целое, где 
наряду с такими значимыми со-
бытиями, как рождение детей, 
вспоминаются моменты, незна-
чительные на первый взгляд. 
Например, как он шёл по улице 
с большим букетом гладиолу-
сов для меня, а его провожали 
взгляды изумлённых соседей, – 
начала Анна Сергеевна, взвеши-
вая слова. – Поэтому вся наша 
жизнь – яркое событие. Главное, 
что мы любим друг друга, не 
представляем себя друг без 
друга. Дети – вот то звено, кото-
рое не даёт остывать чувствам, 
делает супругов полноценной 
семьёй. Их появление на свет – 
огромное чудо!..

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ 

и из семейного альбома

Когда многодетность в радость
Оргкомитет по подготов-

ке и проведению знамена-
тельных и памятных дат, 
торжеств, созданный при 
Юргинской районной ад-
министрации из работни-
ков органов управления, 
разных служб и ведомств, 
представителей молодёжи, 
ветеранов, других категорий 
граждан, обсуждал при ак-
тивном участии В.К. Пуртова, 
заместителя главы района, 
план подготовки мероприя-
тия, посвящённого 25-летию 
вывода советских войск из 
Афганистана. Памятная для 
российского народа дата бу-
дет отмечаться 15 февраля. 

– Вывод советских войск из 
Афганистана начался 15 мая 
1988 года в соответствие с 
заключёнными в апреле 1988 
года Женевскими соглашения-
ми о политическом урегулиро-
вании положения вокруг Ре-
спублики Афганистан, – сказал 
Владислав Константинович. 
– Советский Союз обязался 
вывести свой контингент в де-
вятимесячный срок, то есть до 
15 февраля следующего года. 

В первые три месяца Аф-
ганистан покинули 50183 во-
еннослужащих. Ещё 50100 
человек вернулись в СССР в 
период с 1 августа 1988 по 15 
февраля  1989 года.

Шёл предметный разговор, 
что и как сделать, чтобы при-
влечь на торжества жителей 
района. Для этого нужно ис-
пользовать возможности рай-
онного краеведческого музея, 
учреждений образования, куль-
туры, спорта, библиотек. Ис-
пользовать рекомендации об-
ластного комитета по делам на-
циональностей по проведению 
праздничных мероприятий. 

Е.К. Мокан, ведущий специа-
лист отдела культуры, спорта и 
работы с молодёжью районной 
администрации, обозначила 
план мероприятий, которые 
пройдут в праздничный день 
в районном Дворце культуры. 
Для участников торжеств под-
готовлена концертная про-
грамма под названием «Долгая 
дорога домой», выставка «Опа-
лённые Афганской войной». В 
залах библиотечной системы, 
Детской школы искусств прой-
дут мероприятия для детей 
и подростков: «Мужество во 
имя мира», «Воля, мужество, 
героизм» и другие.

С.В. Алексеева, начальник 
отдела образования, рас-
сказала, что во всех школах 
пройдут линейки с минутой 
молчания, встречи учащихся с 
земляками-афганцами.  Ново-
таповские школьники сделают 
радиопередачу, посвящённую 
воинам-интернационалистам 
их села. Учащиеся проведут 
час Памяти, изготовят стенды с 
фотографиями юргинцев, про-
шедших дорогами Афганской 
войны.  

Е.Н. Егорочкина, заведующая 
отделением молодёжной поли-
тики АУ ЮЦСРМ «Лидер», по-
знакомила членов оргкомитета 
с программой соревнований 
по военно-прикладным видам 
спорта, которые проходят в 
рамках областного месячника 
военно-патриотической работы 
«Здоровый защитник – здоро-
вая Россия». 

Активное участие в обсужде-
нии планов принимали О.В. Ку-
гаевских, директор Централь-
ной библиотечной системы, 
Н.Н. Андриянова, художествен-
ный руководитель Юргинского 
Дворца культуры, С.Л. Люнгрин, 
заведующая районным крае-
ведческим музеем.

В.К. Пуртов рекомендовал 
объединить идеи и усилия, 
всем вместе вести подготовку 
к празднику. 

А. ЦыГАНОК  

Объединить 
идеи и усилия

Анна Сергеевна, Катя и Данил

Виталий Васильевич с Тимошей

День знаний

Тимофей с бабушкой 
Наташей и тётей Олей
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редактор Т.М. УСОЛЬЦЕВА

ТВ-ЮрГА В эФИрЕ. 
Смотрите нас на канале «Тюменское время» по вторникам, 

средам, четвергам и пятницам  в 18-30.  Телефоны: 2-39-00, 2-49-85.

Главный редактор
Г.В. НИЯЗОВА

На заметку Со словами благодарности

Поздравляем!

(5-1)

Новые технологии

 

реклама. Объявления.

Продаётся:

НЕЗАВИСИМыЙ ОЦЕНЩИК. Телефон: 8-904-492-06-66.
(5-4)

БУрЕНИЕ
КОЛОДЦЕВ

на воду.
Телефон: 8(3452)98-74-74.

                                                 (14-5)

(10-2)

ТЕПЛИЦы от 7000 руб., 
МЕТ. ёМКОСТИ от 3500 руб.,

УГОЛОК, ТрУБы и т.п. 
Тел.: 8-952-688-19-97. (10-2)

«Как многое зависит от профессионализма работников, их ком-
петентности, ответственного подхода к своим обязанностям! Как 
вовремя оказанная квалифицированная помощь может повлиять 
на ситуацию, внутреннее состояние человека!» – это первое, о 
чём думала, покидая помещение нашего социального учреждения. 
Сюда я прихожу на занятие со своей маленькой дочуркой Катей. 

Самые тёплые слова признательности выражаю коллективу 
автономного учреждения «Комплексный центр социального обслу-
живания населения Юргинского муниципального района», в част-
ности специалисту по реабилитации детей-инвалидов Светлане 
Леонидовне Васильевой, специалисту по трудотерапии Маргарите 
Григорьевне Варавко, педагогу-психологу Надежде Михайловне 
Медведевой за профессиональный подход к организации работы 
с детьми с ограниченными возможностями здоровья.

Желаю коллективу творческих успехов, воплощения интересных 
идей, неиссякаемой энергии!

Л. ВАХНИНА

ОСУЩЕСТВЛЯЕТСЯ ОТБОр солдат, сержантов и старшин 
запаса на военную службу по контракту в Вооружённые силы 
российской Федерации.

Требования: 
– на военную службу по контракту может быть принят гражда-

нин, признанный годным к военной службе;
– возраст: 19 – 40 лет; 
– образование: не ниже среднего; 
– физически развитый. 
Денежное довольствие: от 20 до 60 тыс. рублей и выше.
Социальные гарантии:
– выплата подъёмного пособия при переезде к новому месту 

службы, также предоставляется контейнер (20 тонн для перевоза 
личного имущества); 

– ежегодно выплачивается материальная помощь в размере 
одного оклада денежного содержания;

– при добросовестном выполнении служебных обязанностей 
ежемесячно выплачивается премия в размере 25 % к окладу 
денежного содержания;

– бесплатный проезд к месту проведения основного отпуска 
и обратно (а также дополнительный отпуск ветеранам боевых 
действий в количестве 15 суток);

– предоставляется служебное жильё либо компенсация за найм 
по месту прохождения службы;

– получение жилья в собственность после 6 лет службы;
– пенсионное обеспечение (после 20 лет льготной выслуги);
– бесплатное медицинское и вещевое обеспечение;
– бесплатное обеспечение лекарствами, изделиями медицин-

ского назначения по рецептам врачей в военно-медицинских 
учреждениях;

– обеспечение продуктами питания в особых условиях службы;
– страхование жизни;
– получение образования следующего уровня бесплатно;
– изготовление и ремонт зубных протезов бесплатно.
Адрес пункта отбора: 625003 г.Тюмень, ул. Республики, 2.
Тел.: 8 (3452) 45-00-09. Моб.: 8-909-184-91-63.
Тел. (факс): 8 (3452) 45-00-10. E-mail: povsk-tyumen@mail.ru.

ОАО «ДОрСЕрВИСУНИВЕрСАЛ», г. Заводоуковск
Аккредитованная СТАНЦИЯ ДИАГНОСТИКИ И ТЕХНИЧЕСКОГО 

ОСМОТрА производит техосмотр с выдачей диагностических 
карт. Адрес: г.Заводоуковск, ул.Революционная, 94 а (автокемпинг, 
трасса Тюмень–Омск, 93 км, напротив АЗС «Газпромнефть»).

Работаем с 9-00 до 18-00,перерыв с 12-00 до 13-00, воскресенье 
с 9-00 до 15-00. Телефон: 8 34542 6-78-40.

Номера экстренных служб 
стали трёхзначными 

Телефонные номера экстренных служб стали трёхзначны-
ми, сообщают Вести.Ru. 

По приказу Минкомсвязи к прежним цифрам добавится единица. 
Нужно набирать 101 для вызова спасателей и пожарных, 102 – 
чтобы позвонить в полицию, 103 – для связи со скорой помощью. 
Но при этом единый номер: 112 также сохранится.

Новые трёхзначные номера экстренных служб будут действовать 
как со стационарных, так и с мобильных телефонов. Независимо 
от региона и оператора сотовой связи звонки на них бесплатные. 
Переход будет проходить плавно – некоторое время в России про-
должат действовать привычные двухзначные: 01, 02, 03 и 04.

Соб. инф.

Дорогую сестру 
Анну Васильевну ЧУКЛАЙ 

с юбилеем!
Ты, как всегда, полна забот,
Ведь жизнь 

давалась нелегко.
Ах, сколько трудных, 

тяжких дней
По сердцу твоему прошло!
Ты заслужила в жизни 

радость
На много дней уже вперёд.
Так будь же счастлива, 

здорова
И каждый день, 

и каждый год!
Володя и Нина Соколовы

Дорогую, любимую маму 
Анну Васильевну ЧУКЛАЙ 

с юбилеем!
Мамочка, милая, нежная, 

славная,
Добрая, умная и

 лучезарная,
В ладонях я счастье 

тебе подарю.
Спасибо за всё 

я тебе говорю.
Живи, улыбайся 

невзгодам, годам,
Заботы разделим с тобой 

пополам.
Забудь о болезнях, 

о тревогах забудь,
Любовью осветим 

твой жизненный путь.
Дочери

Любимую бабушку 
Анну Васильевну ЧУКЛАЙ 

с юбилеем!
Что в день рожденья 

бабушке
Могу я подарить?
Хотелось бы мне бабушку
Подарком удивить.
Ведь бабушка – 

мой лучший друг,
А я – её любимый внук.
Открытки, сладости, цветы
Подарят ей друзья,
А я решил: для бабушки
Подарком буду Я!

Внук Данилка 

Выражаем искреннее соболезнование Нине Алексеевне За-
мятиной по поводу смерти 

МАТЕрИ. 
Разделяем горечь утраты. Скорбим вместе с Вами.

Коллектив школы

ЛЕС, 120 кубов.
Телефон: 8-902-623-10-72.

***
ГОВЯДИНА;
КВАрТИрА.
Телефон: 8-902-623-13-00.

СНИМУ БЛАГОУСТрОЕННУЮ КВАрТИрУ.
Телефон: 8-982-930-35-27.

МОЛОДАЯ СЕМЬЯ СНИМЕТ ЖИЛЬё НА ДОЛГИЙ СрОК.
Телефон: 8-952-687-38-43.

Уважаемые жители с. Юргинское!
16 ФЕВрАЛЯ с 11-00 до 15-00 приезжает 

ООО «ТЮМЕНЬОПТИКА». Оптика распола-
гается в РДК. 

Телефоны для справок: 8(3452) 31-11-84, 
8-912-922-28-98 (Ольга Ивановна). 
Мы будем рады снова встретиться с вами!

Каждый тюменец 
может открыть личный кабинет 

плательщика страховых взносов
Тюмень. Новый сервис «Личный кабинет плательщика страхо-

вых взносов» открыт на сайте ПФР по Тюменской области.
Услуга предназначена для всех категорий плательщиков 

страховых взносов: для организаций, индивидуальных предпри-
нимателей и физических лиц, производящих выплаты и иные 
вознаграждения физическим лицам, так и для индивидуальных 
предпринимателей, адвокатов, нотариусов, занимающихся част-
ной практикой, не производящих выплаты и иные вознаграждения 
физическим лицам.

Как сообщает пресс-служба отделения ПФР по Тюменской об-
ласти, идёт опытная эксплуатация сервиса, в марте он начнёт 
работать в полном объёме. Регистрация в «Личном кабинете 
плательщика» позволит страхователям экономить время на 
подготовку и сдачу отчётности в ПФР, дистанционно сверять 
платежи, контролировать полноту платежей и сверять расчёты 
с ПФР в разрезе каждого месяца и выполнять безошибочные 
платежи в ПФР.

Для доступа в «Личный кабинет плательщика» необходимо 
пройти процедуру регистрации на сайте ПФР либо по телеком-
муникационным каналам связи, если у страхователя есть согла-
шение с ПФР об электронном документообороте. Подключиться 
к «Личному кабинету плательщика» можно, обратившись лично 
в территориальный орган ПФР по месту регистрации.

ИА «Тюменская линия»

Коллектив АДОУ «Юргинский детский сад Юргинского муници-
пального района» выражает глубокое соболезнование Наталье 
Валентиновне Прокопьевой в связи со смертью

ОТЦА.

ООО «КООПЕрАТОр А» ТрЕБУЮТСЯ НА рАБОТУ водитель, 
повар, помощник повара, кондитер.

Обращаться: ул. Восточная, 4. Телефон: 2-35-44.

Выражаем искреннее соболезнование Наталье Валентиновне 
и Сергею Михайловичу Прокопьевым по поводу смерти отца

 СИДОрОВА Валентина Яковлевича.
Разделяем горечь утраты, скорбим вместе с вами.

Мирошниченко, Родионова, Головковы


